

Mucke kann eine große Plage werden. Sie artet in eine Versuchung aus.

Ein Rettungsgürtel ist ein Nothelf für diejenigen, deren Schwimmkraft erlahmt. Brauche ich denn einen Rettungsgürtel?

Ich lese wieder „Kaskolnikow“ oder „Schuld und Sühne“. So ist die Bezeichnung für mich gravirender. Alle meine Zärtlichkeit habe ich über die arme kleine Sonja ausgeschüttet, die, um ihre Familie zu ernähren, den gelben Schein ertrug. Durch Sonjas große Liebe wurde dieser Schein, der als Stempel der Schande gilt, zu einem Heiligenschein. Darum habe ich dieses Mädchen zu meiner Schutzheiligen erwählt.

Ich möchte, daß ihr Bild gemalt würde. Ihr schüchternes Kindergesicht, das auch die Schminke nicht verdächtigen konnte, denn ihr Leid leuchtete durch geschwärzte Wimpern.

Wie tief rührt mich dein Sonnenschirmchen, Sonja, wenn du hinter demselben dein Gesicht verbirgst, wenn du von deinem schweren Gang nach Hause gehst. Und doch hast du dann das Geld in der Tasche, womit du deiner Familie das Leben erst möglich machst. Deine Mutter war die erste, die ihr Kind erkannte, weil es sich überwand und aus Liebe bis zur tiefsten Tiefe hinabsteigen konnte.

Ach, sie muß aus lauter Liebe in die Welt gekommen sein. Aus Dankbarkeit möchte ich ihr unsagbar rührendes